

MARCHE CITOYENNE

#SAISON 2

POUR LE RESPECT DE LA SANTÉ DES HABITANTS DU VAURAI
POUR UNE ALTERNATIVE SOUTENABLE

SAMEDI 1^{ER} JUILLET - 10H30

RDV AU BAS DES ALLÉES JEAN JAURES - COTE MAIRIE
LAVOUR (81500)



ON NOUS ENFUME (TOUJOURS) !
FONTORBE SUPPRIME LE BIO POUR PLUS DE PESTICIDES

Imprimé par nos soins. Ne pas jeter sur la voie publique



VENEZ EN FAMILLE



RIVERAINS ENSEMBLE

**AUX ATTEINTES A NOTRE SANTÉ
A LA SEULE PRIORITÉ ÉCONOMIQUE**

STOP 



On nous enfume (toujours) #Saison2

Après les fumées antigel de 2021 ayant causé une vingtaine d'hospitalisations, les épandages illégaux par grand vent de 2022, **Fontorbe déclassa ses parcelles Bio pour revenir au tout chimique**, malgré les engagements tenus devant les élus lors de la table ronde fin 2021.

Marche citoyenne
Pour le respect de la santé des habitants du Vaurais !
Samedi 1^{er} juillet à 10h30 à Lavaur

En 2018 et 2019, les vergers de Fontorbe se sont étendus de manière importante (une centaine d'hectares), notamment sur la commune d'Ambres. La direction des Vergers de Fontorbe (groupe les Vergers du Sud / Soldive) avait justifié auprès de la population et des élus son agrandissement en parlant de parcelles à « haute qualité », et notamment en Bio.

Après 5 ans d'aides publiques à la conversion en Bio, Fontorbe déclassa l'essentiel de ses parcelles Bio pour revenir au tout chimique !

Avec une moyenne de 35 traitements par an, la pomme est LE fruit le plus traité dans l'hexagone !

Alors que les études montrant l'impact des pesticides sur la santé des riverains, alors que la biodiversité est en danger, en déclassant ses parcelles Bio en catimini, Fontorbe fait un pied de nez aux habitants du Vaurais et se moque complètement de l'état de la nature et de notre santé.

Rappelons que des tables rondes régulières réunissant élus, associations de riverains et direction des vergers sont organisées depuis début 2021 pour trouver des solutions pour diminuer les nuisances des vergers industriels de Fontorbe. Depuis plus de 18 mois, la direction des vergers refuse d'y participer. Rappelons que suite à la diffusion du film exposant la problématique locale « On nous enfume : Agro-industrie, quand la pomme nous empoisonne (la vie) » (*toujours accessible sur YouTube*), la réalisatrice et les producteurs du film ont été assignés en justice par la SCEA Domaine de Fontorbe pour dénigrement. En avril 2023, le tribunal de Castres a considéré nulles toutes les accusations et a ainsi donné raison à Vaurais Nature Environnement, ainsi qu'aux associations de protection de l'environnement et au syndicat agricole à l'origine du film. Fontorbe ne s'arrête pas là et continue à vouloir entraver la parole citoyenne en faisant appel de cette décision.

Après la victoire en justice des riverains, après la mise en place d'anémomètres sur plusieurs communes pour rendre visible les épandages potentiellement illégaux de Fontorbe, cette marche a pour but de montrer la détermination des riverains pour le respect de leur santé et de leur environnement.



Association Vaurais Nature Environnement
2 place de la mairie 81500 AMBRES
vne81@ecomail.fr
Site web : <https://colibris.link/3Otn>
Facebook : <https://www.facebook.com/vne81/>